
 
 
 
 
  
 

ACTA No 932-2025 
 

Sesión ordinaria # 932-2025 de Junta Directiva del Colegio de Profesionales en 

Bibliotecología de Costa Rica, celebrada el sábado 08 de marzo de 2025, de 

manera presencial en las oficinas del COPROBI. Se inicia la sesión a las diez 

horas y cuatro minutos.  --------------------------------------------------------------------------- 

 

ASISTENCIA 

 

  Cargo  Nombre  Asistencia  

Presidencia  Jordan Solano Mora Presente  

Vicepresidencia  Michael González Álvarez  Ausente 

Secretaría  José Pablo   Eduarte   Salazar Presente 

Prosecretaría  Ana Marcela Valdés Rojas  Ausente  

Tesorería  Priscilla Jiménez Porras  Presente  

Vocal 1   Wilson Jesús Hernández Arroyo Presente 

Vocal 2  Carmen Martínez Ruiz  Ausente 

Fiscal a.i.  Seidy Chacón Muñoz Presente  

Dirección Ejecutiva  Magaly Palacios Taleno  Presente  

    
Ausentes con justificación: Michael González Álvarez, vicepresidente, Ana 

Marcela Valdés Rojas, prosecretaria y Carmen Martínez Ruiz, vocal 2. ------------- 

 

Orden del día inicia a las 10:04. --------------------------------------------------------------- 

1. Comprobación de quorum 

2. Aprobación del orden del día 



 
 
 
 
  

3. Lectura y aprobación del acta 931-2025 

4. Incorporación virtual 

5. Presupuesto 2025 

6. Presupuesto 2026 

7. Inventario 

8. Memoria 2024-2025 

9. Pronunciamiento en ocasión “Día de la persona profesional en Bibliotecología” 

10.Representaciones del COPROBI a Instituciones  

11. Asuntos varios  

 

ARTICULO PRIMERO: Comprobación de quorum. --------------------------------------- 

Jordan dice: Estamos presente 6 personas: Jordan Solano, José Pablo Eduarte, 

Priscilla Jiménez, Wilson Hernández, Seidy Chacón y Magally Palacios, directora 

ejecutiva. --------------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTICULO SEGUNDO: Aprobación del orden del día. ---------------------------------- 

Jordan dice: Se aprueba el orden del día con los siguientes cambios, agregar un 

punto más Asuntos Varios pasa al 11 y en el 10 Representantes del COPROBI. - 

Acuerdo 932-01. Se aprueba realizar cambio en el orden del día para incorporar 

como punto 10 representaciones del COPROBI a instituciones y 11 asuntos 

vamos al punto 3 lectura y aprobación del acta. ------------------------------------------- 

 

ARTICULO TERCERO:  Lectura y aprobación del acta 931-2025. ------------------- 

Jordan dice: ¿Ya el acta fue enviada a los correos? ------------------------------------ 

José Pablo dice: No fue enviada.  Por una situación de salud de la compañera 

Ana Marcela, el acta aún no está lista. Entonces solicitaríamos que por favor se 

pueda postergar su lectura y aprobación para la sesión del 29 de este mes. ------- 



 
 
 
 
  

ARTICULO CUARTO: Incorporación virtual. ------------------------------------------------ 

Jordan dice: Procedemos con la incorporación al Colegio del señor Gustavo 

Adolfo Solano Peña. -------------------------------------------------------------------------------- 

Gustavo Adolfo dice: Hola. Buenos días. --------------------------------------------------- 

Jordan dice: Para nosotros es un gusto recibirlo. La compañera Priscila le dirá 

información que es importante para usted. --------------------------------------------------- 

Priscila dice: Gustavo, buenos días, bienvenido. Espero que estés muy bien. 

Bueno, siempre les damos algunos pequeños anuncios de cosas importantes que 

deben de tomar en cuenta, entre ellas todo lo que tiene que ver con la parte de 

tesorería, de mantenerse al día con los pagos. ¿Cuándo se realizan los pagos? 

Cada cuota se activa desde el primero de cada mes, pero hay tiempo hasta el 

último día del mes para pagarla. Eso es importante. Tenemos diferentes métodos 

para hacer ese pago, ya sea por rebajo automático, por SINPE, por transferencia. 

Tenemos cuentas en el Banco Popular, en el BCR, en Banco Nacional y en el 

BAC San José, entonces puedes usar cualquiera de esas plataformas sin ningún 

problema. El colegio suele mandar correos todas las semanas. Si por alguna 

razón no estás recibiendo los correos, por favor comunícate con nosotros para ver 

si es que hay algún error o alguna cosa. Es recomendable que siempre des un 

correo personal, no solamente institucional, en caso de que estés trabajando, 

porque muchas veces las instituciones bloquean los correos externos y entonces 

no reciben los correos del colegio o se van al spam. Entonces, para que lo tengas 

pendiente por ahí. Recuerda que es sumamente importante estar en una 

comunicación constante con el colegio. ¿A qué me refiero con esto? De que, si 

hay algún cambio de tu situación, por ejemplo, que te vas a estudiar al extranjero 

y no nos avisas nada, pero tampoco pagas la cuota, cuando regreses vas a tener 

una acumulación por morosidad y tal vez cuando regreses vas a tener una 

oportunidad de trabajo y te van a pedir estar incorporado, y como no estás al día, 



 
 
 
 
  

no se te va a poder dar la certificación. Entonces tenemos diferentes estrategias. 

Podes pedir una exoneración en caso de que así se necesite, para eso hay un 

reglamento. ¿O pedir una suspensión temporal y demás, según la condición, 

¿verdad? Entonces hay diferentes estrategias para no quedar moroso en caso de 

que la necesites, pero eso se tiene que hacer antes, de verdad, no después, 

porque todo lo que se haga después quiere decir que primero tienes que ponerte 

al día, cancelar lo que debes para poder ayudarte con cualquiera de las opciones 

que tenemos. El colegio tiene una póliza colectiva. ¿Esta póliza, para que quede 

activa, tienes que pagar tres meses seguidos, verdad, doña Magally? --------------- 

Magaly dice:  Sí, señora. -------------------------------------------------------------------------- 

Priscilla dice: Entonces, cuando ya pagaste de forma continua durante tres 

meses, quedas cubierto por la póliza del INS. Esa póliza cubre en este momento 

1 millón y medio en caso de fallecimiento, y tienes que establecer quiénes son los 

beneficiarios de esa póliza. Adicionalmente, el colegio tiene un fondo de 

mutualidad, entrega 500000 colones adicionales en caso de verdad fallecimiento 

del colegiado como tal. Bueno, tenemos redes sociales, el correo electrónico 

también. ----------------------------------------------------------------------------------------------- 

Priscilla dice: Entonces te invito a que nos sigas en Instagram, en Facebook, para 

que igual estés siempre pendiente de todo, de las actividades, también puedas 

participar activamente. Recuerda que cualquier duda que tengas nos puedes 

contactar sin ningún problema. Y bueno, estamos a las órdenes. Bienvenido. ----- 

Jordan dice: Un gusto tenerte acá con nosotros. Vamos a hacer el juramento para 

la incorporación. Gustavo, respondes sí juro. Juráis a Dios y prometéis a la patria 

perdón, subí la mano derecha. Gracias. ¿Juras a Dios y prometéis a la patria, al 

Colegio, observar y defender la Constitución, las leyes de la República y del 

Colegio, ¿cumplir fielmente los deberes de vuestro destino? – Sí juro – Si así lo 

hiciera, Dios os ayude, y si no, él y la patria y el Colegio os lo demande. Ya está 



 
 
 
 
  

debidamente incorporado. Bienvenido. Y ya en este momento ya usted puede ir a 

buscar trabajo y pedir certificaciones para que le den los trabajos. Felicidades. 

Nada más coordinar con la compañera Karla, que es la persona secretaria, para 

que te dé los documentos o que te hagan llegar los documentos. --------------------- 

Acuerdo 932-02. Se aprueba la incorporación extraordinaria virtual al Colegio de 

Profesionales en Bibliotecología de Costa Rica del señor Gustavo Adolfo Solano 

Peña, cédula 115940843, por cumplir con todos los requisitos establecidos en la 

ley # 9148 y su reglamento vigente. Aprobado por unanimidad. ACUERDO EN 

FIRME. – ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

Jordan dice: Ahora a las 10:12 minutos solicitamos un receso para inicia mesa de 

trabajo. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTICULO QUINTO: Presupuesto 2025. ---------------------------------------------------- 

Jordan dice: Se reanuda la sesión a las 3:29 p.m. ---------------------------------------- 

Priscilla dice: Bueno, según las documentaciones realizadas por el departamento 

contable, tenemos que también adaptarnos a lo que nos pide la ley, hacienda y 

demás. Debemos hacer dos presupuestos para aprobar esta nueva asamblea,  

uno que cubra mayo de diciembre de 2025 para poder terminar el periodo, ya que 

el ejercicio es colónico y todos los informes el cole deben ser de enero a diciembre.  

Entonces tanto el departamento contable como los abogados hacer esta 

presentación de los dos presupuestos y el otro que diciembre del 2026, entonces 

se da una sin aumento y otra con aumento de 500 colores. Todas las líneas 

presupuestarias fueron realizadas por los contadores y también la incidencia del 

periodo anterior y también entonces eso es lo que les mandaría directamente a 

los colegas para que lo vayan a realizar de mayo a diciembre 2025 con y sin 

aumento. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 

 



 
 
 
 
  

Priscilla dice: Presentación propuesta 1.  

 

 

 

  

 

 

 



 
 
 
 
  

 



 
 
 
 
  

Priscilla dice: Presentación propuesta 2.  

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

Jordan dice: Acá tendríamos entonces la propuesta del siguiente acuerdo que 

sea el número tres. Se aprueba presentar la propuesta de presupuesto 2025 de 

mayo a diciembre a consideración de la Asamblea General Ordinaria número 71. 

Acuerdo 932-03. Se aprueba presentar la propuesta de presupuesto 2025, de 

mayo a diciembre, a consideración de la Asamblea General Ordinaria # 71. 

ACUERDO EN FIRME. --------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTICULO SEXTO: Presupuesto 2026. ----------------------------------------------------- 

Priscilla dice: Se presenta propuesta 1, enero a diciembre 2026 
 
 



 
 
 
 
  

 
 
 
 
 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

Priscilla dice: Y la propuesta dos que va a cubrir de enero a diciembre 2026 con 

y con aumento. 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 
 
 
  

 

Jordan dice:  La propuesta de acuerdo número 4 de enero a diciembre a 

consideración de la asamblea extraordinaria número 71, se aprueba en el 

presupuesto de número cuatro. Ratificamos votación. 

Acuerdo 932-04. Se aprueba presentar la propuesta de presupuesto 2026, de 

enero a diciembre, a consideración de la Asamblea General Ordinaria # 71. 

ACUERDO EN FIRME. ---------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTÍCULO SÉPTIMO: Inventario. ------------------------------------------------------------- 

Priscilla dice: Con respecto al inventario, ya se acuerda. 

Jordan dice: Que tenemos entonces el acuerdo número cinco, la propuesta sería 

se aprueba encargar al colaborador Mauricio el levantamiento del inventario del 

colegio y a la fiscal Seidy Chacón Muñoz de la verificación de este de cara a la 

Asamblea General Ordinaria número 71. En votación el acuerdo número cinco, 

ratificando votación cinco. ------------------------------------------------------------------------ 

Acuerdo 932-05. Se aprueba encargar al colaborador Mauricio Acuña Segura el 

levantamiento del inventario del Colegio y a la fiscal a.i. Seidy Chacón Muñoz la 



 
 
 
 
  

verificación de este de cara a la Asamblea General Ordinaria # 71. ACUERDO EN 

FIRME. ------------------------------------------------------------------------------------------------- 

 

ARTICULO OCTAVO: Memoria 2024-2025. ------------------------------------------------ 

Jordan dice: Para la memoria el punto 8. Lo que finaliza en ese punto es nada 

más completar la memoria, pero enviando al igual que la Asamblea solo se llegue 

a votar previo todas las mociones que ya se recibieron previamente de acuerdo 

con la publicación. El acuerdo número seis pienso que va en la línea de se acuerda  

enviar la memoria si gusta me da el receso de 2 min para poder. 

Acuerdo 932-06. Se aprueba enviar la memoria institucional del COPROBI de 

mayo 2024 a abril 2025 a las personas colegiadas para su análisis de este de cara 

a la Asamblea General Ordinaria # 71. ACUERDO EN FIRME. ------------------------ 

 

ARTICULO NOVENO: Pronunciamiento en ocasión “Día de la persona 

profesional en Bibliotecología”. ------------------------------------------------------------------ 

Acuerdo 932-07. Se aprueba realizar un comunicado de prensa a los medios de 

comunicación social sobre la existencia del Día de la Persona Profesional en 

Bibliotecología de Costa Rica, el acontecer del profesional en la sociedad y los 

desafíos del sector bibliotecario nacional, y encargar al secretario José Pablo 

Eduarte Salazar la realización de este. ACUERDO EN FIRME. ------------------------ 

 

ARTICULO DÉCIMO: representantes del COPROBI a Instituciones. ---------------- 

Acuerdo 932-08. Se aprueba prorrogar el nombramiento de las siguientes 

personas colegiadas como representantes a las siguientes instituciones: 

FECOPROU, ACUERDO EN FIRME. --------------------------------------------------------- 

 

ARTICULO UNDÉCIMO: Asuntos varios. ---------------------------------------------------- 



 
 
 
 
  

No hay asuntos varios que tratar. 

Se levanta la sesión a las 15 horas y 46 minutos del mismo día. 

 

 

 

___________________________  _____________________________ 

Mag. Jordan Alonso Solano Mora  M.L.S. José Pablo Eduarte Salazar 

Presidente      Secretario 
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